



Adalgisa Battistelli

Par Christine Lagabriele, U Toulouse et Sabine Pohl, ULB

Une vie professionnelle entre l'Italie et la France

Après ses études en psychologie à Padoue, Adalgisa obtient son doctorat en Psychologie du travail et des organisations à Bologne. Elle passera ensuite deux années à Vérone grâce à une bourse de recherche post-doctorale finançant un projet d'études sur le comportement entrepreneurial.

Son parcours professionnel académique commence en Italie, d'abord à l'université de Cagliari (1998/2002) puis à l'université de Vérone (2002/2010). C'est à l'université Paul Valéry de Montpellier (2010/2013) qu'elle commencera une carrière française, poursuivie à Bordeaux de 2013 à 2022.

En tous lieux, elle aimait enseigner et a accompagné nombre d'étudiants, doctorants et professionnels. Elle disait vouloir leur transmettre le désir d'apprendre...

Probablement son itinéraire reflète-t-il son goût pour les voyages, les découvertes et les nouvelles rencontres. En ce sens, elle n'aura de cesse, nous sommes nombreux à pouvoir en témoigner, de multiplier les liens et les échanges.

Une vie de chercheure engagée

Son engagement dans la communauté a été continu et elle restera une figure importante de la psychologie du travail et des organisations.

Son lien avec l'AIPTLF aura été constant pendant plus de 20 ans. Elle y a été membre du CA, membre des comités scientifiques depuis 2000, présidente de congrès (Bordeaux, 2018) et présidente de comité d'organisation (Bologne, 2004).

Elle a été également présidente de la SIPLO, membre de comités scientifiques internationaux de la discipline (PTO Sud, EAWOP, AIP, APA, SIOP...).

Elle était également engagée dans des activités de coopération au développement comme le projet TEMPUS.

Ces dernières années, elle s'était impliquée dans la direction éditoriale du Travail Humain.

Une visibilité internationale sur des thèmes de recherche majeurs

L'activité scientifique d'Adalgisa a été intense, exigeante, à la pointe des méthodologies et des thématiques novatrices. Elle aimait passionnément le travail de recherche et lui a dédié une grande partie de sa vie et de son temps.

Ses objets d'étude ont été nombreux : la psychologie de la formation, la motivation formative et professionnelle, l'implication organisationnelle, le sentiment d'efficacité, et ces dernières années, les processus psychosociaux d'innovation dans les organisations et les comportements proactifs, les problématiques d'apprentissage, de soutien organisationnel ou de développement professionnel dans l'environnement 4.0.

Elle a su déployer de nombreux partenariats internationaux (INPERE, COOPERINT 2004, ERASMUS Plus INNOV'AGE, INECHOES, Leonardo TOITAV, etc.) ; a été Professeure ou conférencière invitée de multiples fois (USA, Canada, Belgique, Espagne, Colombie, Argentine...). Elle maîtrisait avec aisance le français, l'anglais et l'espagnol.

Et de véritables passions

Adalgisa aimait la musique classique, notamment celle de la renaissance et la musique baroque, la peinture (Pollock, Chagall, Picasso), la littérature et la poésie. C'était une lectrice assidue...

Elle a cultivé la passion des voyages et du trekking à travers le monde. Voyages au cours desquels elle s'attachait à capturer des images de vie sociale ou de nature (particulièrement les fleurs et les papillons). Cette passion l'a conduite à participer à plusieurs concours de photographie.

Elle aimait également collectionner les minéraux de toutes sortes que l'on pouvait voir exposés dans ses vitrines.

22^e
CONGRÈS
AIPTLF

Montréal
17-21 juillet 2023
J'y participe!

